
会 議 録 

会議名 平成 28年度 森岡児童館運営委員会 

開催日時 
平成 29年１月 25日（水） 

 午前１0時から午前 11時 20分まで 

開催場所 森岡児童館 図書室 

出席者 
委員 

水野森岡区長、矢倉森岡小学校長 

西尾老人クラブ会長、小山民生・児童委員 

小松原更生保護女性会支部長、山田母親クラブ会長 

青山児童クラブ保護者代表 

事務局 神谷児童課長、平山館長 

欠席者 
山﨑主任児童委員、間瀬民生・児童委員地区長 

山田児童クラブ保護者代表 

議題 

１ 平成 28年度 児童館活動状況 

２ 平成 29年度 児童館活動計画 

３ 日頃のコミュニティー活動等に対する参加者の意見交換 

傍聴者の数 ０人 

審議内容 

◆児童課長（あいさつ） 

 

◆森岡区長（あいさつ） 

 

（自己紹介） 

 

◆事務局 

 配布資料に基づき説明 

・平成 28年度活動状況について 

・平成 29年度活動計画について 

・児童館利用状況について 

 児童クラブの登録者、土曜日の利用者が減少しているが、小学

生の学習・スポーツ等の習い事に通っている児童が多い。未就園

親子対象の子育て支援事業は前年と同じ位の利用があるので、引

く続き遊びやすい場を提供していきたい。 

 

◇委員 

 母親クラブについて、会員数現在 47名。 

月１、２回活動を行い、子育てに関する講座を中心に開催してい

る。特に託児付きの講座ではお母さんたちのリフレッシュにもな

っている。初めて児童館へ来るお母さんにも声を掛け、児童館が

楽しい場であることが伝わるように誘ってきた。バザーは今年も

たくさんの方に来ていただき、大盛況であった。 



 

◇委員 

 館長と臨時職員がローテーションでやっているが、館長が張り

付いていないといけない形になっているので、カバーできるよう

にならないか。 

◆事務局 

 臨時職員でも１日勤務の嘱託職員が１人配置されている。保育

士不足で正規職員を補うのは難しい。放課後支援員は保育士資格

がなくても２年の実績を積み、県の資格研修を受講してもらえれ

ば支援員として勤務できる。 

 

◇委員 

 昨年まで安全指導員が防犯対策で入っていたのがなくなったの

はどうしてか。検討してもらいたい。いてもらうことが防犯にな

っているのではないか。 

◆事務局 

 防犯対策で配置していたが、草刈りなど庶務的な仕事をしても

らうことになってしまったこと、また小学校が隣にあることも考

慮し見直して、今年度から保育園だけになった。 

◇委員 

 小学校が隣にあるからという理由であるなら、事前に情報を伝

えておくべきではないか。連携を取っていくなら必要なことであ

る。小学校と児童館それぞれ何かあった時にブザーを鳴らして連

携を取れるようにすることも考えてもよいと思う。 

◆事務局 

 年度始めに情報を丁寧に伝えていくことが来年の課題。ブザー

の設置も検討していきたい。 

 

◇委員 

児童クラブについて、周りの保護者から料金が高いという声が

ある。近隣の市町より高いと思う。留守番できるようになると辞

めてしまい、児童館の利用もなくなってくる。活動など毎週いろ

んなことをやっているので、もう少しＰＲの仕方を考えるとよい

と思う。 

◆事務局 

 児童クラブ費の見直しを何年もしていなかった。今年度時間・

受け入れを拡大したことにより料金を上げた。主に臨時職員の賃

金に当てられている。４月から児童館のＨＰを立ち上げた。他地

区でも意見が出たが、活動や行事前のＰＲをもっとした方がいい。

ＰＲの方法も回覧板だけでなく、保健センターにも館長が出向い

てチラシ配布もおこなっているが、回覧板が届いていない世帯へ

地域に引きこもらないよう考えていかなければならない。 

  



◇委員 

 アフタースクールの申込みが多い。理由として高学年同士で 18

時まで遊びたい、体育館でバスケットボールをしたいことから増

え出した。人数を単に増やすということに限ると難しいのではな

いか。17時から 18時まで使用していない曜日は小学校の体育館を

使用してもよいと思う。 

◆事務局 

 12 月末に高学年対象にアンケートを実施。集計中で結果が出た

らお知らせする。結果によって、定員はそのままで６年生までの

拡大をこの地区では考えている。いずれアフタースクールと共存

できたらと考えており、学校教育課やアフタースクールを運営し

ている先生方とも話を進めていけたらと思う。 

 

◇委員 

老人クラブでも以前こままわしを一緒にやったが、できること

があれば依頼してもらえたらと思う。 

◆事務局 

是非お願いしたい。児童館が地区に根付いてもらいたい。 

 

◇委員 

 孫を預かる年寄りもいるので、児童館の活動のＰＲをしてもら

いたい。また、児童館まつりが今年度は未就園児と小学生が別で

一緒に遊べなかった。以前のようにみんなで一緒に楽しめるもの

にしてもらえたらと思う。 

◆事務局 

 児童館まつりについて、前年度好評で同じように行ったが、今

年度は参加者が減り、同様の反省が職員からも出た。来年度は見

直し、児童館まつりのあり方を考え、行っていきたいと思ってい

る。 

 

◇委員 

児童館の利用内容に「高齢者まで誰でも自由に利用できる」と

書かれているが、実際高齢者が利用することはあったか。 

◆事務局 

 主にボランティアの方で、1人で来てという利用の仕方はない。 

◇委員 

 高齢者でも集まれるのは女性。男性は話が続かなかったり、い

られなくなる。木工など出てくる動機付けがあればいいと思う。 

 

◇委員 

 更生保護女性会の方より、親子体操、こっこの日、ひよこの日

の手伝いに参加し、楽しませて見させてもらっている。中には、

よそさまの子を見ることをためらう方もいる。 



◆事務局 

 子育て中のお母さんたちは年配の方の話を聞き、ためになって

いるので、今後もお願いしたい。 

 

◆事務局 

 地域の方々の協力のおかげで色々な活動が行えていることに感

謝し、皆様からの意見を基に、これからも地域に根ざした児童館

運営をしていきたい。 

本日の議事日程をすべて終了した旨を告げ、午前 11 時 20 分に閉

会を宣言。 

 

  

備考 児童館事業の一部を写真にて紹介 

 


